



► **Accompagnement des responsables de la jeunesse sahraouie pour donner la possibilité à leurs enfants et à leurs jeunes la possibilité d'aller jusqu'au bout de leur formation.**

► **Information et sensibilisation sur la situation des sahraouis dans les camps de réfugiés.**

NOS ACTIONS 2020/21

L'année 2020/21 a été à nouveau difficile.

- ◆ La crise sanitaire due au Covid 19 se poursuit et continue d'affaiblir les réfugiés sahraouis du fait de leur faiblesse physique et de les isoler même si certaines associations retournent dans les campements.
- ◆ Depuis le cessez le feu rompu par le Maroc en novembre 2020 la situation n'est toujours pas rassurante.

Nos objectifs pour cette année 2020/21 ont donc été plus difficile à tenir mais le centre a fonctionné toute l'année malgré tout et nous sommes restés en lien avec Zein, le directeur du centre régulièrement.

□ Accompagner les responsables de la jeunesse sahraouie pour faire grandir leurs enfants en leur donnant la possibilité d'aller jusqu'au bout de leur formation.

Le départ d'un jeune volontaire pour une mission de 3 à 6 mois est annulé, l'année 2021/22 ayant recommencé dans la même situation que la précédente, le retour à une vie plus sereine dans les campements n'ayant pas vraiment eu lieu.



- ◆ Visite d'un membre de l'association 1 à 2 fois par an. Depuis notre séjour de février 2020, pas de nouveaux séjours.
- ◆ Poursuite de notre apport financier pour indemniser les enseignants et entretenir le centre.

Par contre nous avons pu poursuivre le soutien financier, l'argent pouvant arriver dans les campements via des moyens surs et efficaces. Le centre permet aux jeunes et aux enfants de se former et d'avoir un travail pendant la journée. Cela permet de les occuper et de passer le temps qui est très long dans les campements.

Aide à l'entretien et à l'aménagement du centre de français : réparation des fenêtres et du mur qui souffrent à chaque pluie et coup de vent, mais qui aussi ne résistent pas à certaines tentatives d'effraction, poursuivre l'aménagement de la bibliothèque, demande d'étagères pour mieux ranger les livres. Il manque aussi des tables et des chaises.

Aide financière : indemnisation des 3 enseignants, (cours des enfants (23), (1h, 2 fois/semaine en dehors du temps scolaire), jeunes débutants (22), second niveau (11) et maintenant un 3ème niveau (8), 1h30, 4 jours par semaine), du directeur et du gardien. 13 étudiants sont en attente, Zein recherche donc un 4ème enseignant.

Achat de matériel pédagogique, de livres pour la bibliothèque, cahiers, crayons, pochettes plastiques encre...)

- ◆ Campagne parrainage : l'action doit s'inscrire dans la durée et permettre à la jeune génération cet apprentissage indispensable.

❖ Favoriser autant que possible le départ des enfants du centre vers la France ou celui des enseignants comme accompagnateurs pendant les vacances d'été.

Pas de « vacances pour la paix » cet été 2021.

□ Informer et Témoigner, Communiquer en France sur la situation des réfugiés sahraouis.

Nous avons eu une rencontre en visio conférence pour tenir informés nos fidèles adhérents, le 23 avril 2021, nous continuons, dans la mesure du possible de tenir aussi informer avec notre site internet...

Il est difficile de poursuivre l'édition d'une gazette pour donner des informations, ne pouvant nous rendre dans les campements.

Aujourd'hui, la vie dans le monde est bien compliquée au vue de la crise sanitaire et notre rythme est un peu bousculé mais nous nous devons de poursuivre nos objectifs et continuer à accompagner le centre de français de Smara. Si pour nous les journées sont un peu plus compliquées, celles des réfugiés sahraouis le sont bien plus et leur situation inacceptable. Pour les jeunes et les enfants sahraouis, il est important de leur donner des occasions de se former et d'occuper leur temps libre, d'apprendre pour qu'ils gardent espoir et poursuivent l'objectif de leurs parents, retrouver leur terre, le Sahara Occidental.

Pour Zein, la situation politique et économique est de plus en plus difficile, l'ONU est toujours à la recherche d'une solution juste et claire à leur conflit. Malgré tout, le centre continue de recevoir des étudiants, cours les matins et ouverture de la bibliothèque l'après midi, (même si quelques jeunes hommes ont rejoint l'armée dans les territoires libérés).

Leur détermination à poursuivre sans baisser les bras est pour nous une bonne occasion de ne pas laisser notre objectif :

permettre aux enfants et aux jeunes réfugiés sahraouis de garder espoir dans leur avenir et pouvoir se former comme tous jeunes au monde.. Nous leur souhaitons un arrêt du conflit armé rapidement, avec une reprise des négociations.

Nous continuons notre bout de chemin avec eux en espérant toujours pour eux une solution favorable.

« Là où il y a un chemin, il y a un espoir. »

Merci infiniment à tous nos soutiens , adhérents, CE HP, familles... avec qui nous pouvons poursuivre nos objectifs auprès des enfants et jeunes réfugiés sahraouis.

La situation étant difficile en ce moment, nous avons vraiment besoin de ce soutien pour ne pas baisser les bras. Les sahraouis comptent sur nous! Aidons les à poursuivre leurs rêves !

« il meurt lentement.... Celui qui ne prend pas de risques pour réaliser ses rêves... » **Pablo Neruda**



C A S I A

Comité d'Accueil et de Solidarité Isère Ardèche

Isabelle et Rémy Marmet, 172 impasse Pen ar Prat 29430 Plouescat

Florence et Philippe Escaron, Le Foulon 26230 Grignan

Grenoble : 06-81-89-81-62 - Ardèche : 06-14-16-74-72

Site : www.casia.asso.free.fr

mail : casia.asso@free.fr



Philippe et Florence Escaron

Le Foulon

26230 Grignan

association loi 1901

siège social : 2 rue Bayard—38000 Grenoble

mail : casia.asso@free.fr, site : casia.fr



Rémy et Isabelle Marmet

172 impasse Pen ar Prat

29430 Plouescat